

## **Neues Projekt am Hansa: Geigen-AG „Hansa-String-Stars“ DOKUMENTATION**

Im Schuljahr 2024/25 konnte am Hansa-Gymnasium erstmalig dank der Sonderförderung im Rahmen des „11-Stellen-Pools Künste“ eine Geigen-AG angeboten werden: Hansa-String-Stars. Hier lernen im Moment 13 Kinder aus Jahrgang 5 das Geigenspiel von Anbeginn.

Informationen über das Projekt, Geigen-Schnupperstunden, Anmeldung, Organisation der Leihinstrumente, Versicherungen usw. waren noch im Juni/Juli erfolgt, und so konnten die gerade neu eingeschulten Fünftklässler/-innen gleich in der ersten Geigenstunde nach den Sommerferien ihre Instrumente in Empfang nehmen. Das taten sie mit großer Begeisterung, Stolz und der gebührenden Vorsicht.

Die AG findet donnerstags statt, aufgrund der großen Schülerzahl anders als ursprünglich geplant nun in zwei Gruppen, von denen die eine direkt um 13 Uhr zum Unterricht kommt und die andere eine Dreiviertelstunde später. Somit können alle Kinder in der Schule essen, die einen vor, die anderen nach dem Unterricht. Die Schülerinnen und Schüler bringen ihre Instrumente vor der ersten Stunde zu einem extra dafür eingerichteten Aufbewahrungsort und holen sie dort – dann bereits von der Lehrkraft gestimmt und durchgesehen - nach der 6. Stunde wieder ab, um sie zum Musikraum zu bringen.

Unterrichtet wird hauptsächlich nach der Petersen-Violin-Methode. Um trotz der Schwierigkeiten, die das Erlernen dieses Instruments mit sich bringt, möglichst viel Lockerheit zu schaffen, schwingen wir beim Spielen hin und her, singen, während wir dazu zupfen oder streichen, und versuchen, aufeinander zu achten. Manch ein Kind übernimmt sehr gern die Rolle des Anleitenden, so dass die Lehrkraft währenddessen Haltungen korrigieren oder beim Streichen der Saiten eingreifend helfen kann. Die Freude der Kinder über ihre kleinen Fortschritte ist natürlich auch für die Lehrkraft ganz wunderbar und erfüllend. Hier können Kinder, die sonst vielleicht nicht zu einem Instrument gekommen wären, gemeinsam mit anderen ein solches erlernen und musizieren. Gleichzeitig fördert das Erlernen des Instruments kognitive, emotionale und soziale Fähigkeiten.

Dass viele der Kinder begeistert dabei sind, zeigte sich nach nur wenigen Unterrichtsstunden beim Tag der offenen Tür, unserem Präsentationstag für Viertklässler/-innen (16.11.24). Sehr viele Geigen-Kinder wollten bei der Vorstellung der AG unbedingt mithelfen. Es war eine „Geigen-Werkstatt“, bei der Viertklässler/-innen zuhören und auch mitmachen konnten. Für die Schülerinnen und Schüler der Geigen-AG aber war es ihr „erster Auftritt“ und die Möglichkeit, nun selbst jüngere Kinder anzuleiten. Ein Highlight einige Monate später war die Teilnahme am Kammermusikabend „Hansa-musikalisch“, einem ersten „richtigen“ Konzert, das die Kinder prima absolviert haben.(6.03.25)

Im Mai gab es einen weiteren Auftritt, ein Begegnungskonzert nach dem Motto: Die eigene Freude beim Musizieren nutzen, um anderen Menschen eine Freude zu bereiten. Zehn Kinder der Geigen-AG erfreuten also Seniorinnen und Senioren der Martin-Luther-Kirche Wentorf bei einer Nachmittagsveranstaltung mit ihrem musikalischen Programm und wurden dort herzlich aufgenommen. Für das Schuljahr 2025/26 haben wir uns – wiederum durch Sonderförderung im Rahmen des „11-Stellen-Pools Künste“ - eine Fortsetzung der AG in Jahrgang 6 erhofft, sowie das Einrichten einer neuen Gruppe in Jahrgang 5. Und welch eine Freude: Die Bewerbung war erfolgreich, so dass die musikalische Reise im kommenden Schuljahr fortgesetzt werden kann! (Foto-Dokumentation s.u.)



Mai 2024: Einladung an zukünftige Fünftklässler zu Geigen-Schnupperstunden



Juni 2024: Aufbau für die Schnupperstunden



August 24:  
Leih-Geigen sind da



Oktober 24: neues Regal  
im Aufbewahrungsraum



16.11.24: AG-Vorstellung  
beim Tag der offenen Tür



16.11.24:  
Beim Tag der offenen Tür



16.11.24: Werkstatt-Mitmach-Konzert beim Tag der offenen Tür



Unterricht in Gruppe 2



3 Kinder aus Gruppe 2



Unterricht in Gruppe 1



Konzert „Hansa musikalisch“; 6.03.25



Auf dem Weg zum Auftritt beim Seniorennachmittag in Wentorf, 21.05.25



Begegnungskonzert Seniorennachmittag Martin-Luther-Kirche Wentorf

*(Susanne Mahnke, 30.05.2025)*